

# 常葉の松

重点目標 レッツ チャレンジ!



5・6年生 修学旅行 山梨の地で善兵衛学習を行ってきました。

## 山梨でも有名な川上善兵衛翁

校長 高橋 哲

9月19日(木)から20日(金)にかけて、5・6年生は山梨方面へ修学旅行に出掛けました。目的は善兵衛学習を深めることです。1日目は岩の原葡萄園とつながりのある「登美の丘ワイナリー」を見学し、丁寧な説明を受けました。子どもたちの質問にガイドの方は「さすが高士小学校ですね」と舌を巻くほどでした。2日目の見学先の一つは「宮光園」です。ワイン産業の先覚者とされる宮崎光太郎氏の自宅を整備した甲州市近代産業遺産です。地元の歴史に詳しい専門家から説明を受けました。その中である子どもが「川上善兵衛さんは山梨でも有名ですか」という質問を投げかけました。実に興味深い質問です。専門家は「善兵衛さんは山梨でも有名です」と答えました。確かにこの宮光園には善兵衛翁の書簡が展示されていますし、山梨のぶどう園に来園し歓待を受けていたことが当時の写真から分かりました。山梨の地でも生き続ける善兵衛さんの足跡に私はタイムスリップした感覚をもちました。そして地元では得られなかった違った姿を知ることができ、私自身の新たな学びになりました。子どもたちも同じ思いであったと感じています。

さて10月26日(土)には、このような学びの成果を披露する学習発表会があります。子どもたちも職員も保護者や地域の皆様に、分かりやすく、楽しめる形で発表しようとして取り組んできました。皆様の来場をお待ちしております。

## 6年生がんばりました 親善陸上大会

9月30日(月)に第51回上越市小学校親善陸上競技大会が行われました。個人種目では、自己ベストを出すため最後まで頑張りました。また競技している友達を一生懸命応援しました。男女混合4×100リレーでは、練習の成果を発揮し流れるようにバトンをつなぐことができました。練習よりも8秒タイムを縮め、8位に入賞することができました。



## 力を尽くして走りぬいたマラソンチャレンジ大会

10月10日(木)に大会を行いました。2年生以上は走る距離を選択し、自分のめあて達成や自己記録の更新を目指して走りました。参加者全員、無事に完走できました。保護者の方も参加いただき、子どもたちの励みになりました。ありがとうございます。



なお、7月の水泳学習から、普段の授業や陸上大会、体育的行事には上越教育大学「周東和好研究室」の大学院生4人に支援に入ってもらっています。子どもたちとも仲良くなり、とても学校の力になってもらっています。

## <11月の主な予定> 11月は「上越市教育を考える市民の月間」です。

- 1日(金): 就学時健診(1・2年 13:00 下校) ※「上越市教育の日」
- 5日(火): 全校集会
- 6日(水): 部落問題学習、人権教育支援訪問
- 7日(木): チューリップ球根植え(1年生と保育園児)
- 8日(金): にこにこあいさつデー
- 12日(火): 上越市学校教育研究会一斉部会のため全校 13:10 下校
- 13日(水): 読書旬間(～22日)
- 14日(木): 健康アップデー
- 15日(金): いじめ見逃しゼロスクール集会 学習参観日
- 16日(土): 上越市教育コラボ学び愛フェスタ(オーレンプラザ)
- 21日(木): 歯科検診
- 22日(金): 心の輪をつくる会(雄志中) 6年生参加
- 25日(月): にこにこあいさつデー
- 29日(金): PTA 役員選考会

※これまで雨漏りに悩まされていた体育館屋根の改修工事が10月上旬に完了しました。関係各位のご尽力に感謝申し上げます。